

## **Dra. Karla Graciela Cedano Villavicencio**



Karla Cedano Villavicencio es una académica multidisciplinaria, líder en los campos de Energía y ciencias sociales, e Innovación y sustentabilidad con perspectiva de género. Tiene un doctorado en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, y debido a su pasión por aprender, tiene estudios de posgrado en Medicina Genómica y Ciencias Computacionales. Nació en la ciudad de México el 6 de marzo de 1969 y se convirtió en feminista después de experimentar el sexismo y la violencia de género en espacios masculinizados. Ahora, ella junto con su trabajo académico es una activista y promotora de la igualdad de género.

Es una persona respetada en su comunidad por su compromiso con la transparencia, gobernanza y vinculación, por lo que ha sido integrante de los siguientes consejos: Consejo de Calidad de Universidad Politécnica del Estado de Morelos; Consejo Directivo y de Vinculación de Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos; Consejo de Vinculación de Universidad Tecnológica Emiliano Zapata; y de la H. Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, de 2011 hasta 2014, presidiendo esta última de mayo a diciembre de 2014. En todos estos consejos promovió el establecimiento de procedimientos y normatividad para garantizar la transparencia y rendición de cuentas. Esto la promovió como integrante fundadora del Comité de Selección del Sistema Estatal Anticorrupción del estado de Morelos de 2017 a 2020.

La Dra. Cedano tiene gran experiencia en vinculación intersectorial y con público en general. Ha coeditado 4 libros sobre comunicación pública de ciencia, tecnología, innovación y humanidades y es coautora en 6 libros, destaca el más reciente: “Research Handbook on Energy and Society”. Además, es comentarista semanal sobre estos temas en Televisa Morelos desde hace más de 10 años. También fundó la Asociación Morelense de Tecnólogos, Innovadores y Vinculadores, es integrante de la Academia de Ciencias Sociales y Humanidades del Estado de Morelos, del Comité editorial de la revista Eficiencia Energética de FIDE, de la Sociedad Mexicana para la Divulgación de la Ciencia y la Técnica, de la Red de Mujeres en Energía Renovable y Eficiencia Energética, de la Global Women’s Network for the Energy Transition, siendo mentora de las últimas dos, e integrante del International Women’s Forum.

Desde agosto de 2016 es Secretaria de Gestión Tecnológica y Vinculación del Instituto de Energías Renovables de la UNAM. Además, es Responsable Administrativa e integrante de la Comisión de Innovatividad del Centro Mexicano de Innovación en Energía Solar (así como co-diseñadora de su Sistema de Gestión de Innovación y Conocimiento); Coordinadora de la Red Temática de Energía Solar y Presidenta de la Asociación Nacional de Energía Solar. Es co-líder del proyecto internacional financiado por GCRF ‘Energy Solidarity in Latin America: generating inclusive knowledge and governance to address energy vulnerability and energy systems resilience’ (ESLatinA); y del Proyecto financiado por Newton Fund - CONACyT ‘Capabilities-led energy poverty alleviation via innovative community solutions (CaPAS)’. En 2018 fundó el Observatorio de Pobreza Energética en México (OPEM).

Twitter: @kcedano

Facebook: karlacedano69

Blog: karlacedano.blogspot.com

LinkedIn: <https://www.linkedin.com/in/karla-cedano-650aa514/>

Orcid <https://orcid.org/0000-0002-8102-7226>

Research gate [https://www.researchgate.net/profile/Karla\\_Cedano](https://www.researchgate.net/profile/Karla_Cedano)

Google scholar <https://scholar.google.com.mx/citations?user=fHINNIUAAAAJ&hl=es&oi=ao>

Diciembre 2021